
[ PORTE PAGO 

DR/MG 

ISR-73-214/86 

UNIVERSIDADE FEDERAL DE VIGOSA 

Ano 22 2A 
çosa (MG). 09 de março de 1990 

NROAME 
EDITADO PELA IMPRENSA UNIVERS! ITARIA 

VIÇOSA — MINAS GERAIS — BRASIL 

UFV conclui terraplenagem para a nova adutora de Viçosa 
A Federal de Vigosa, 

através da Prefeitura do Campus. 
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Além de reorganizar a estrutura do Conselho. º prof 

Orlentacdo, fJomento ¢ gerenciamento 
projetos aqui elaborados 

Maurílio Alves Moreira pretende 
a pesquisa na UFV para melhor 

dos 

envolveram a utilização de um trator de 
esteira de 6D, uma patrol, dois madais 
“Valmet”, além de cquipamentos de apoio ¢ 
da atuação de oito funcionários da Prefeitura 
do Campus, tendo sido movimentados 5,64 mil 
metros cúbicos de terra. O custo deste 
servigo, conforme o professor Sebastião 
Moreira Ferreira, é de aproximadamente 
NCz§200 mil, traduzindose no cumprimento 
por parte da UFV, do protocolo de intenções 
firmado com a Prefeitura Municipal de 
Vigosa, Fundação de Servigos de Saúde 
Pública do Ministério da Saúde (SESP) ¢ o 
Servigo Autdnomo de Agua ¢ Esgoto 
(SAAE), com vistas & amplisgio do sistema 
público de abastecimento de água na cidade 

De acordo com o professor Sebastiáo 
Morcira Ferreira, que já comunicou a 
conclusio da terraplenagem à Prefeitura 
Municipal, o trabalho que a UFV poderia 
fazer de imediato foi realizado com rapidez 
representando o ponto de partida para e 
solução do problema de abastecimento de 
água de Vigosa. Além disso, significou 
também mais uma contribuição da 
Universidade a0 Municipio, em obediéncia A 
orientagho do reitor Antdnio Fagundes de 
Sousa de colaboração ¢ ajuda à comunidade 
visando so seu pleno desenvolvimento. 

Reunido Plenaria do Crub 
termina hoje em BH 

om duração de quatro dias, termina 

hoje, em Belo Horizonts, n 50º 
Reunião Plenária do Conselho de Reitores das 
Universidades Brasileiras(Crub), com o 
tema: cUniversidade, Estado e Sociedade 
na Década de 90s. O objetivo geral da 
Reunião é promover os vinculos da 
universidade com os poderes publicos e 
com a socledade civil, de modo a identificar 

as alternativas mais válidas para esse 

relacionamento e para a melhoria do 
desempenho da instituição universitária, 
tendo em vista o seu compromisso 
social. 

Além do tema principal, também 
foram abordados aspectos relacionados 
com «Politica de Educação Superior € 
Reforma do Estados, levando & 
discussão dos novos rumos da politica 
de educação e o papel do Estado como 
entidsde condutora dessa politica. 
Foram, também, constituides quatro 
grupos de trabalho, que definiram os 
seguintes subtemas: «Universidade, 
Cidadania e Alfabetizaçõo», <A 
Universidede, o Trabalhador e o Curso 
Noturnos, «A Universidade e os Setores 
Produtivoss e «A Reforma do Estado e um 
novo projeto de Universidade. 
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Matrículas dos calouros terminam nesta sexta-feira 

As matriculas vêm transcorrendo normalmente. 

enmenam ho as matricutas para o primeso 
período de 1990 dos estudantes ciassificados no 

Vessibuiar(90 a Universidade Federal de Viçosa 
Inuciadas dia sete. atonderam aos aprovados nos 
oursos de Administração, Biologia, Economia 
Doméstica, Educação Fisca, Engenhana Agricola 
Engenharia de Agrmensura Engenhana Florestal o 
Fisica 

Pela escala de matricutas, 05 estudamtes curos 
nomes jenham ncial e À a ) devem mamcular 56 no 
horário de 8 48 11h 6 08 com inícal de K a 7, das 14 ás 

170 Ontem, 401 a vez dos estudantes ctass 
curson do Agronomea, Ciên 

a Ciel @ Engenharia de Alment 
hoje estho marcadas as matriculas para 08 cursos de 
informática, Letras, Medicina Veterinánia, Matemática, 
Nutrição, Pedigogin, Quimca. Tecnóiogo em 

vismo, Tecnólogo em Laticinios o Zootecnia 
a7 as vagas não - preanchidas serão 

pe'a ordem 
0 e vagas 

do cumo



C Alculos do Deportamento de 
Economia (DEE) da Universicads 

Federal de Viçosa demonstraram que o 
Indice de Precos ao Consumidor em 
Vigosa, no més de fevereiro, fol de 82,58%, s | : Ê R 

"_h o clªndo. g tembém tem apolo icipal, o | -. -_i-au-v—o mamn;‘u:u:o";uw concurso docente M* 
, que registrou uma [ _.'h* d.º'*ª“ * oMta de 9140%, seguido por «Saúde e árcas p , com 91,04%. A l# % tel (0194330011, ramais 31, m“"“‘"."”, º...'.º'ê.'m.' . | e A 

Para o DEE, as altes, de um modo geral, «foram generalizadess em todos os N ek ftens que compbem o IPC Vicosa — 

%). Combustivels e Sleos 

erca de 600 participantes sdo 

corrents, para o IV Encontro Regional dos 
Estudantes de Economia — Sudeste 11, que 
possibilitará a discussão de vários assuntos, 

UFV e polo Centro Acadêmico de Economia. 
Sus finalidade é contribulr com propostas 

Um curso de especialização em 
Planejamento Urbano ¢ Regional, para 

formação de profissionsis destinados a 
atividades em prefeituras de pequeno e 
médio porte, poderd ser iniciado, em 1991 
no Departamento de Engenharis Civil da 
Universidede Federal de Vigosa. O curso 
será realizado por meio de um convénio n 
ser firmado com a Universidade de Nova 
Escócia, no Canadá. 
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tes da Universidade 
Viçosa terão, a partir de agora. 

sulas de caraté. A Assessoria de Segurança 
e Comunitária da UFV decidiu 

incentívar a prática desse esporte no setor, 
organizando horários semanais que permitam 
8 perticipação de todos, com o objetivo de 
oferecer melhor preparação aos vigilantes 
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Vigilantes têm aula de Caratê 

DEE registra inflação de 82,587/, em Viçosa no mês de fevereiro 
lubrificantes registraram o menor eumento: 
62.36%. 

CESTA BASICA 

periodo fol de 219,74%, uma vez que, em 
fevereiro, o custo dessa Cesta foi de 

trabaihador que ganha salsrio minimo 
necessitava de 56,78% de seu salério para 
edquirir @ Cesta. Em feversiro, esse 
percentual sublu para 71.39%. 

De scordo com a pesquisa, a maior 
variação dos componentes da Cesta 
econteceu com o pão(135,29%) e com 
e manteiga(114,02%), seguidos do tomate. 
com 89,60%. A menor elevacso foi do 
foljio(17,18%,). 

Estudantes de Economia de três estados reúnem-se em Vicosa 
criticas da andlise socicecondmica no 
atual momento histérico, bem como 
promover integração e troca de experiéncia 
entre s instituicdes participantes. 

Os painéls sorão realizados no Centro 
de Vivência e os cursos no Pavilhão de 
Aulss. São estes os assuntos a serem 
debetidos durante o encontro: «Economis 
Politica x Economia Convencionals, «A 
Economia Politica ¢ a Crise na Ciéncia 
Econdmicas, «Crise Econdmica Atual: A 
Questão das Dividas Interna e Externa» 
«Socialismo ou Soclel Democracls — 
Qual a Viabilidade Dentro do Atual 
Contexto Histórico» e <A Area do 
Economia Politica Dentro do Novo 
Curriculos. 

Convénio com universidade do Canadd pode resultar em curso de 
especializacio na UFY 

Segundo explicou o chefe do 
departamento, professor Paulo Tadeu Leite 
Arantes, os primelros contatos com a 
instituicho canadense, para visbilizar o 
intercâmbio, resultaram na aprovação do 
curso. Para dar prosseguimento às 
negociações, o professor Paulo Tadeu 
conseguiu ajuda de custo do programa 
“Faculty Enrichment”, do governo 
canadense, para uma visita dquele País. 

Sant'Ana, no Pavilhão de Gindstica da 
UFV, englobam noções de ataque o defesa c 
deverão proporcionar melhor controle 
emocional aos participantes. De acordo com 
o amesor de Scguranca Patrimonial e 
Comunitária, José Ferreira de Aguiar, e o 
chefe do Serviço de Vigilância, Dimas 
Clemente dos Rei prática deste esporte é 
essencial mediante as difíceis situações 
diárias, além de atuar como defesa pessoal c 
agente disciplinador para o homem 
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"PARA 90, APESAR DE NEBULOSAS, 
AS PERSPECTIVAS SÃO BOAS” 

Qisamentárias pesquisa em %0, Maurflio grasee 1 
as 1o boas™, ll-ª:hau por :—vlo . 

Obras do prédio da Biotecnologia. 

Fapemig, cuja dotação orçamentária 
representa 3% da arrecadação estadual. Desy: 

montante, 2/3 são aplicados — segundo n 

Constituição Mineira — nas instituições de 

pesquisa de caráter estadual, como Epamig. 
Fundação João Pinheiro, Cetec c Funed, 
entre outras. O restante será uplicado em 
bons projetos, nas demais instituições de 
ensino superior estaduais ou federais, 
Para o professor, essa decisão do Estado "é 
importante para se promover o 
desenvolvimento tecnológico e equipararse n 
um país desenvolvido, em termos 
comparativos. Minas Gerais está aplicando 

prazo, elementos suficientes para manter 
esse processo”, frisou. O professor revelou, 
ainda, que a Fapemig contratou a Fundação 
João Pinheiro para identificar a demanda de 

Mh';l Gerais. Esse trabalho, 
já 

professores têm projetos financiados pelo 
CNPq, nas modalidades de auxílio individual 
e auxílio integrado à pesquisa. “À 
contribuíição do CNPq é relevante, apesar de 
os serem menores”, destacou o 

ortância do órgão 
3.957 estudantes de graduação; desse número, 
existem cerca de 100 bolsistas de Iniciação 
Científica, que participam desses projetos. 
“Mais recentemente, recebemos uma cota de 
50 bolsas de Iniciação Cientifica(do 
CNPq), consideradas institucionais € 
importantes no processo de formação do 
pesquisador”, destacou o professor Maurílio, 
que lembrou também estarem matriculados 
805 pósgraduandos, atualmente, na UFV. 

A constituição do Conselho de Pesquisa 
obedece n critérios fundamentais para a sua 
perícita integração com a comunidade 
universitária. Ele é formado por três 
representantes do Centro de Ciências 
Agrárias ¢ um de cada centro restante. Existe, 
ainda, uma representação estudantil, além do 
presidente. 

BIOTECNOLOGIA: PROGRAMA DE 
ENSINO E PESQUISA DE CUNHO 

ESTRATEGICO 

O professor Maurilio, também 
coordenador do Bicagro, falou a respeito das 
stividades de Biotecnologia na UFV, 
destacando ser este um programa de ensino 
€ pesquisa de cunho estratégico. Gerenciado 
pelo Conselho de Pesquisa, o Bioagro é um 
Núcleo de Biotecnologia Aplicada à 
Agropecubria ¢ é constituido por professores 
de vários Departamentos, que atuam na 
Áárea e que são responséveis pela condução 
de vários projetos financiados pela Finep. 
Paralelamente às atividades biotecnológicas. 
está sendo construído um prédio próprio, 
que abrigará, num mesmo local, laboratérios 
e facilidades afins, centralizando esses 
trabalhos dentro da UFV, O professor 
Maurílio, para dar uma dimensão desta 
potencialidade, frisou que “este prédio de 
Inboratórios é, seguramente, o maior 
investimento da UFV até o momento, o 
qual, com auxílio da Finep, deverá ser 
concluído ainda este ano. Isso colocará « 
UFV como pioncira, em nível nacional, nas 
facilidades em realizar trabalhos nessa árca 
tão importante ¢ emergente pars Minas e 
para o Brasil, junto a essa nova tecnologia 
de idades, que vem revolucionando 
o desenvolvimento tecnológico nos países do 
Primeiro Mundo™. 

Desde o ano passado, o Bioagro tem, 
disponível, um programa especial de 
treinamento, aprovado c financiado pelo 
RHAE — Recursos Humanos nas Árcas 
Estratégicas/MCT, em forma de cotas de 
bolsas, tais como Iniciação Clentifica(63), 
Aperfeigoamento(42), Mestrado no País(21), 
Doutorado no País(13), Estágio de curta 
duração no País(9), Pés-Doutorado no 
Exteríor(17), Mestrado no Exterior(6), 
Estágios de curta duração no Exterior(34) ¢ 
visitas de professores estrangeiros (25), 
que são consideradas, segundo Matrílio, 
“de grande importância na atualizaçõão do 
corpo docente e formação de novos 
profissionais na área”. 

EM 90, O 1l SIMPOSIO DA PESQUISA 

Para este ano, o Conselho de 
Pesquisa promoverá, juntamente com o 
Conselho de Extensão, o 11 Simpósio da 
Pesquisa na UFV, que deverá ocorrer na 
última semana de agosto, constituindo um 
evento de grande importância para a 
eumudd.: :l:.l‘vmlllrh nacional. 
Quando lização do 1 Simpésio, foi 
grande o afluxo de pesquisadores de 
vários pontos do País, para sentirem de 
perto o que sc tem feito em pesquisa na 
Universidade de Vigosa. 

Para terminar, o professor Maurílio 

irecis para as funções pará as quais 
foi criada, principalmente o apolo A 
pesquisa no âmbito da UFV. 
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leguminosas cultivadas no Brasil c O professor Sérvio Túlio explica que os -—_p—lowhbnll—duo rizóbios representam o mais importante :, I':l de professores exemplo de interação 

: da 

om o título “Efeitos de Espaçamento é 
População de Plantas de 

Sediyama, José Dominge 
Galvão (conselheiros), José Antônio Obeid 
Robledo de Almeida Torres 

e 

O estudante Fábio Leônidas Campos d 
Santos defendeu, dia 15 último, na UFV, sua tese de mestrado em Ciéncia Florestal intitulada “Comportamento de Eucaliptus 
cloeziana F. Muell em Plantio Consorciado com Forrageiras, na Região do Cerrado, em 
Montes Claros, Minas Gerais”. Compuscral a banca examinadora os professores Laércio 
Couto (orientador), Rasmo Garcia 
(consclheiro), Rita de Cássia Gongalves 
Borges, Júlio César Lima Neves ¢ Agostinht 
Lopes de Souza 

si 

No dia 19 de fevereiro, o estudante 
João Guilherme Paris defendeu, na UFV, sd 
tese de mestrado em Ciênci 
de Alimentos, com o titulo: 
Econômica de Sistemas Alternativos de Resfriamento de Leite Tipo C”. Os seguintd 
professores formaram a banca examinadors 
Adão José Rezende Pinheiro (orientador), 
João Eustáquio de Lima, José Frederico 
Magalhães Siqueira (conselheiros), Cláudio 

Soares ¢ Sebastião César Cardoso 
Brandão. 

++ 

A estudante Lázara Alves Resende 
sua tese de mestrado em Extensão 

Rural dia 19 de fevereiro, na UFV, tendo como cxaminadores os professores Matheus 
Bressan (orientador), José Norberto Muniz, 
Alberto da Silva Jones (conselheiros), 
Vera Lúcia Travençolo Muniz e Fernando 
Antônio da Silveira Rocha, O titulo de seú 
trabalho é: “O Processo de Socialização Introdutória em Uma Organização 
Extensionista”. 
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“Comportamento do “Eucalyptus 
citriodora Hooker em Áreas Pastejadas por 
Bovinos e Ovinos no Vale do Rio Doce, 
Minas Gerais” é o título da tese defendida, 
dia 20 de fovereiro, na UFV, pelo estudante 
João Carlos de Carvalho Almeida, do curso 
de mestrado em Ciência Florestal. A banca 
examinadora foi composta pelos professores 
Laérelo Couto (orientador), Rasmo Garcia, 
José Mauro Gomes (conselheiros), Jalio 
César Lima Neves e Agostinho Lopes de 
Souza 

No dia 22 de feverciro, a cstudante 
Nina Rosa Ferreira Maia de Leone 
defendeu, na UFV, sua tese de mestrado cm 
Entomologia, tendo o seu trabalho o 
seguinte titulo: “Polinizagio do 
Maracujazeiro (Passiflora edulis /. 
favicarpa Deg.) em Araguar-MG" 
Compuseram a banca examinadora os 
professores Mauro Roberto Martinho 
(orientador), José Alberto Haueisen Freire, 
Gerival Vieira (conselheiros), Crébio José 
Avils e José Rafacl da Silva


